

Servicio Telegáfico

De nuestro Corresponsal especial en Madrid

mas, 455; don José Maurell por la sociedad Las Palmas; don Francisco Taboada, por su padre, por don Francisco Pérez Medina, y los herederos de don Ramón López Zabala; don Francisco Taboada, por don Saturno Rubio; don José Fernández Jiménez; el mismo por don Manuel Enriquez; el mismo por doña Gaia Sanjuán; don Francisco Jiménez Abril; don Eduardo Domínguez; don Juan de Dios Osuna; don Francisco La Chica; don Felipe La Chica, por don Juan Domínguez; el mismo por don Gumerindo Sánchez; el mismo por Morente hermanos; don Manuel Méndez Vellido; don Ramón Maurell; don Francisco González Vázquez; don José María Villalobos; don Ricardo Maguel; don Enrique Jiménez Gavarre y don Cristóbal Martín.

El alcalde don José Gómez Tortosa. Don Juan Ramón La Chica, por don Manuel Lacalle, don Adria Callejas, don Victoriano Montallegre, señor marqués de Casa Tavares, don Francisco Jiménez Arévalo, don Pedro Arroyo, el marqués del Cadimo, don Juan Hurtado y don Etadio Soriano; don Domingo Hernández, por doña Leonarda Velilla; don Víctor Andrés Ramos; don Fernando Valenzuela, por sí, por su señor padre, don Eduardo Díaz del Moral, el señor marqués de Caicedo y don Carlos Mesías de la Cerda; don Miguel López Sáez, por don Santiago Oliveras; don Rafael López Sáez, don Francisco López Atienza, don Manuel López Sáez; don Antonio Ganivet, por los herederos de doña Angeles García Siles; don José Román, don José Campos Eulido; don Pascual Nacher, por don Anselmo Sánchez Reina; don José Sánchez, por don Luis Sánchez González; don Francisco Romero, don Rafael Capelli; don Miguel López Sáez, autorizado por don José Chastang; don Francisco Jiménez Molón, don Cecilio Aguilar Gómez; don Felipe La Chica, por don Francisco Gómez; don José Vialar, por don Enrique J. Vialar y por doña Soledad Marqués; don Jacobo Moreno, por su padre; don Miguel Horques, por doña Carmen Vilalba, y los herederos de don Andrés Horques; don José Vilchez por sí; don Felipe La Chica, por don Eduardo Navarro Senderos; don Nicolás de Montes y don Gerardo Ravassa; don Toranzo López por doña Inés Enramorádo.

Dóse epónima de la memoria; relativa al movimiento del Sindicato durante el año anterior, y en la que se consignan, entre otros, los datos siguientes.

Que el reparto de cuotas para el presente año se haga a razón de cincuenta céntimos por marjal.

Quedan suprimidos los honorarios que disfrutaban el letrado del Sindicato y se dedican 1.500 pesetas al capítulo de gastos imprevistos.

Comúnase también que el jurado ha entendido durante el año 1907 en 66 de sentencias que fueron hechas por individuos del Sindicato.

Por último se advierte que todos los individuos de la junta dimiten sus cargos.

Queda aprobada la memoria.

También se aprueban las cuentas de gastos e ingresos de 1907 y el presupuesto para 1908.

El señor La Chica (don Juan Ramón), interesa que se acepten las dimisiones de los individuos de la junta.

Propone el señor Nacher que se nombre una comisión nominadora encargándose que designe a los participantes que hayan de formar la nueva junta.

Se acuerda así, nombrándose a los señores La Chica (don Juan Ramón), Gómez Tortosa y Osuna.

Interesa el señor Rojas que durante el estajo se nombren auxiliares para los accequeros y que se pongan candados a las compuertas de los tomaderos.

El señor Tuxet muéstrase conforme con la primera proposición, pero no con la segunda, que es desechada.

Advierte el señor La Chica que del aprovechamiento de las aguas debe hablarse en otra ocasión.

Signadamente propone la comisión nominadora a los señores siguientes para la nueva junta:

Don Manuel López Sáez, don Manuel López Barajas, don Juan Hurtado, don Santiago Oliveras, don Manuel La Chica, don José García López y don José Eliza.

Para jurados a don Antonio Rojas y don Francisco Jiménez Arévalo.

Se aprueba la propuesta por unanimidad.

A petición del señor La Chica, se acuerda dar un voto de gracias a la junta.

El señor Sánchez Mondo manifiesta que desea muchas prosperidades al Sindicato.

Se acuerda por último, que los señores nombrados para la junta se reúnan en el ayuntamiento el próximo jueves, a las tres de la tarde, para proceder a la elección de cargos.

miento de la enseñanza de la lectura, por medio de la escritura, que sustituya a los hoy en vigor.

El señor Martínez Grisolia fué muy aplaudido; felicitáronle sus compañeros y la junta directiva.

Por falta de tiempo no desarrolló don José Ramos Alonso el tema *Oraciones gramaticales*; lo hará (D. M.) en la sesión próxima.

TEATROS

Cervantes.
Esta noche se verificará una gran función popular a beneficio del público. Las butacas para cada sección cuestan a 50 céntimos; la entrada principal 15 y el paraíso 10.

De la baratura de los precios y el programa, en el que figuran obras escogidas y de gran éxito, ha de verse lleno el coliseo de Campillo.

Isabel la Católica.
A petición de numerosas familias, se abre un nuevo abono de cinco últimas funciones, durante las cuales celebrarán sus respectivos beneficios la primera actriz Rosario Pine y el primer actor y director de la compañía Emilio Thullier.

Esté abono empieza el martes de la presente semana, y termina el domingo, sin la función del viernes.

Los actuales abonados tendrán reservadas sus respectivas localidades hasta hoy lunes por la noche y hora de empezar la función, desde cuya hora la empresa dispondrá de las localidades que no hayan sido reservadas.

Los precios del nuevo abono, serán los siguientes:

Plateas y palcos principales sin entradas, 15 pesetas; palcos segundos sin idem, 8; butacas con entrada, 3.

El timbre a carga del público.

Noticias Locales.

Grandes soldos en San José.—Se saldan a precios inverosímiles grandes partidas de géneros de abrigo.

También se ha hecho una considerable rebaja de precios en todos los géneros de la estación y en el género de lana negra para vestidos de señora.

Hay un completo surtido en géneros especiales para los lutos a precios muy baratos.

Merinos dobles para mantos y sotanas.—San José, Reyes Católicos, 25.

El presidente de la estudiantina *Caridad* que marchó a Sevilla, telegrafió ayer desde Arahá, participando que en este pueblo ha tenido aquella favorable acogida.

Indica además que el alcalde de Arahá ha costado los gastos de viaje para el regreso a Granada de dicha estudiantina.

Anuncia que él y sus compañeros salen para Antequera.

Ayer fué conducido al arresto y puesto a disposición del gobernador civil, por escandalizar en la vía pública, Juan Benjar Cuellar.

Ayer fué curado en el hospital de San Juan de Dios Clemente Cortés Aguilar, de 20 años de edad, de una herida leve en el antebrazo derecho.

Se le produjo encontrándose cortando minbre en la ribera de los Molinos situada en el camino de Cenes.

Inapetencia, colores pálidos, desarreglos, falta de fuerzas y todas las dolencias que tienen por causa la pobreza de sangre, se combaten pronto con la *Hemoglobina Asimilable Stengre*.—Venta Farmacias.—Stengre, Cartagena.

Para curar con éxito seguro y rápido ese estado especial de profundo decaimiento y completa postración en que quedan los enfermos de toda clase de infecciones y especialmente de la gripe, tómese la *Carné Líquida* del doctor Valdés García; de Montevideo.

En la casa de socorro fueron curados ayer los siguientes individuos:

Rafael Teva Salazar, de 9 años, herida en la cabeza, casual; Rafael Machado López, de 12 años, dos heridas en la pierna derecha, que le produjo un perro, mordido.

Francisco Mingorance, herida leve en la cabeza; se le produjo a consecuencia de caida.

El alcalde, don José Gómez Tortosa y los concejales don José Salvador Moreno Agrela, don Jacinto Sánchez Gallardo y don Miguel López Sáez, visitaron anteyer a la señora viuda de don Pablo Jiménez dándole el pésame, en nombre del Ayuntamiento.

En los hoteles de esta capital se hospedaron ayer los siguientes viajeros:

Paris.—Don Emilio Fernández, don Alonso González, don Angel López, don Ramón Muñoz y hermano y don Ramón Ruiz Fuenzalida.

Alameda.—Mr. Alberto Píajet, monsieur A. Gampêche, don Indalecio Ruiz, don Sebastián Marrocan y hijo, Mr. H. F. Chatoín y Mr. F. Harrell.

Comercio.—Don Eduardo Vilchez y don Manuel Soto.

Hemos recibido un ejemplar del número 348 de *la Gaceta*, importante revista quincaenal de dibujos para bordar, que se publica en Sevilla.

El citado número contiene preciosos dibujos, artículos y poesías de conocidos escritores.

Se vende la revista en el acreditado establecimiento de quincalla y perfumería de los señores Calonge Hermanos, calle de Mesones.

Hemos recibido los cuadernos 24 y 25, correspondientes al tomo "Toledo", de la importante obra "Monumentos arquitectónicos de España", por don Rodrigo Amador de los Ríos. El sumario es interesantísimo; comprende: El convento de la Concepción Francisca, convento de San Juan de la Penitencia, palacio de los condes de Fuensalida, casa del conde de Estéban y antigua casa de los señores de Malagón. Avaloran el texto preciosos grabados y magníficas láminas, representando monumentos y detalles notables. Se suscribe en Madrid, Pantejos, 8.

Se ha recibido en el Gobierno civil, con informe de la 4.ª división de ferrocarriles, el proyecto del nuevo enlace de la línea de Linares a Almería con el ramal de Calahorra a Alguife.

Juan Molina Molinero ha denunciado a la policía que noches pasadas le hurtaron varias prendas de vestir, de su domicilio.

El conocido por *Chicharrito* golpeó anoche con una piedra en la calle de las Moras a Antonio Alvarez Morales.

Resultó éste con contusiones en la barba.

La política

Los republicanos y la reforma de la administración local.

Madrid 8.—La minoría republicana del Congreso, propónese pedir mañana que en dicha Cámara se suspenda el debate sobre el proyecto de reforma del régimen de la administración local, hasta que el jefe del Gobierno, señor Maura, regrese de Barcelona.

Firma del Rey.
Madrid 8.—Hoy firmó el Rey los siguientes decretos del ministerio de la Guerra:

Disponiendo que pase a la escala de reserva el señor general don Manuel Ortega.

Nombrando consejero del Tribunal Supremo de Guerra y Marina al señor general don Wenceslao Molins Fiscal del citado organismo, a don Gonzalo Fernández.

Inspector de las comisiones liquidadoras, a don José Barraquer.

Concediendo el mando de la 14.ª división, al señor general don Juan Ampudia.

Ascendiendo a general de división, a don Ignacio Salinas.

Nombrando jefe de Estado Mayor de la 7.ª región, a don Pedro Breña.

Ascendiendo a general de brigada al coronel don Apolinar Saenz Buruaga.

Diputados que regresan
Madrid 8.—Hoy regresaron a esta corte los diputados republicanos que marcharon a Medina y Valladolid, para asistir a los mitines en dichos puntos celebrados.

Maura reservado.—El proyecto de reforma de la administración.
Madrid 8.—El jefe del Gobierno, señor Maura, no ha salido hoy de su domicilio.

Le visitó el señor La Cierva, quien manifestó al salir, que no obstante el viaje a Barcelona, el señor Maura, no se suspenderá el debate acerca del proyecto de reforma de la administración local.

De Marruecos

Refuerzos moros.—Saffi y Hafid.
Madrid 8.—De Casablanca informan que ha llegado a dicho punto el vapor *Anatolio*, con trescientos soldados marroquíes, destinados a Rabat.

Se dice que estos soldados se proponen ocupar a Saffi, sitiando antes dicha plaza.

También se dice que Muley Hafid provéese de armamentos.

Los franceses proyectan construir un cementerio militar en Casablanca, por hallarse el español lleno de cadáveres.

De Casablanca.—Varias noticias.
Madrid 8.—Despachos de Casablanca participan que han llegado a dicha población los soldados franceses heridos en el combate de Suk-Tenin.

En Casablanca han sido enterados trece soldados que murieron en el mismo combate.

—El cónsul francés en Casablanca, ha entregado medallas de oro a los heroicos defensores de su consulado, durante el ataque de que fué objeto por los kabileños.

—El general D'Amade ha reunido las columnas que operaban con independencia, para marchar contra Mokra-Mzab.

Dicho general se propone destruir las alcazabas que sirven de refugio a las tribus merodeadoras.

Regnault.
Madrid 8.—El ministro de Francia en Tánger, Mr. Regnault, salió ayer de París con dirección a Marsella, donde embarcará para Marruecos.

Concentración de moros.—La guerra santa.
Madrid 8.—Comunican de Oran que las predicaciones de los emisarios de Muley Hafid, excitando a la guerra santa, producen la concentración de numerosos contingentes de moros, quienes se proponen atacar a Aisenfra.

En este punto se reúnen tropas francesas, para defenderlo.

De Saffi.—Carta de Hafid Mazagán.
Madrid 8.—Notifican de Saffi que el gobernador de esta plaza ha convocado a los cónsules europeos, para leerles una carta de Muley Hafid, protestando contra la ocupación de Mazagán por las tropas de Abdellaziz.

El cónsul de Francia negóse a oír la lectura de la carta.

—Dos cruceros franceses halláanse fondeados en la rada de Saffi.

—El bajá de Azemur ha dirigidole una carta al de Mazagán, exigiéndole que se retiren los buques franceses

Fortificación en la Restinga.

anclados en aguas de este último punto.

Madrid 8.—Comunican de Melilla, que en la Restinga de Mar Chica siguen las obras de fortificación.

Han sido ensanchados los fosos y se han construido abrigos para la artillería y más barracones.

En el hospital no hay actualmente ningún enfermo.

Retraimiento.
Madrid 8.—Muchos vecinos de la kabila de Quebdana se abstienen de concurrir al mercado, por temor a que en ellos tomen represalias las tropas francesas.

A la Restinga.
Madrid 8.—Hoy, a las ocho de la mañana salió de Melilla el general señor Marinas, y acompañado de una escolta de cuarenta hombres montados, dirigióse a la Restinga de Mar Chica, donde llegó sin novedad.

Regresó a Melilla al atardecer.

Moro ladrón.
Madrid 8.—Comunican de Melilla que hoy ha sido detenido un matrimonio moro que le robó a un kaid, su padre, su mujer y respetable cantidad de alhajas.

De Barcelona

Folicias a Barcelona.
Madrid 8.—Hoy han salido de Madrid con dirección a Barcelona, el comisario general de policía, señor Millán Astray, algunos inspectores y muchos agentes.

Preparativos.
Madrid 8.—Los telegramas que se reciben de Barcelona, comunican que en aquella población siguen haciéndose con gran actividad preparativos para agasajar al Rey.

Espérase que los obsequios sean muchos, y que todos los edificios estén engalanados.

El gobernador civil, señor Ossorio Gallardo, ha participado que don Alfonso entrará en Barcelona en carruaje, marchando al estribo, a caballo, el general señor Echagüe, jefe de la casa militar del Monarca.

El club de regatas barcelonés prepara una fiesta náutica.

Los elementos solidarios de Barcelona, siguen divididos respecto a la conducta que deben seguir con motivo de la visita regia.

Don Alfonso ocupará el palco del gobernador en el Liceo, la noche que se verifique la función de gala.

Dicho palco ha sido agrandado y adornado lujosamente.

Los dueños de muchos establecimientos comerciales barcelonenses, organizan fiestas que se celebrarán el próximo martes.

Un mitin de la juventud republicana.
Madrid 8.—En el teatro de las Delicias, de Barcelona, ha celebrado hoy un mitin la juventud republicana solidaria.

Menudearon los ataques al jefe del Gobierno, al señor Sol y Ortega y otros políticos.

Un grupo de lerrouxistas que interrumpía con frecuencia a los oradores, fué expulsado.

El delegado del gobernador civil impidió que se hablase acerca del viaje del Rey.

Dirigiéronse también duros ataques a los solidarios de la derecha.

Se acordó combatir energicamente y por todos los medios, que se limite el sufragio, y si el voto corporativo fuese aprobado en las Cortes, oponerse a que se practique.

Al salir del teatro los concurrentes al mitin, impidió la guardia civil que se organizara una manifestación.

Mitin que no se celebra.
Madrid 8.—Dicen de Barcelona que hoy no se ha celebrado un mitin en el teatro del Bosque, por haberse opuesto el dueño del edificio a ceder éste.

Llegada de buques.—Vistas de cortesía.
Madrid 8.—Informan de Barcelona que hoy han llegado a aquel puerto dos destructores austriacos.

Anclaron a las doce y media del día.

El comandante del crucero español "Princesa de Asturias"

ha cumplimentado hoy a las autoridades de Barcelona.

Toros.
Madrid 8.—En la plaza de Barcelona han sido lidiados hoy toros de la ganadería del señor marqués de Santa Coloma.

Los bichos dieron regular juego. Seguridad, Machaquito, Sevilla y Reverte estuvieron poco afortunados a la hora de matar.

El embajador de Austria.
Madrid 8.—Hoy ha llegado a Barcelona el embajador de Austria en Madrid.

El ministro de Marina, señor Ferrándiz, se alojará, durante su estancia en Barcelona, a bordo del *Princesa de Asturias*.

Atacando a Maura.
Madrid 8.—Dicen de Barcelona, que en una imprenta establecida en el Pasaje de Mercaderes, ha recogido hoy la policía 6.000 hojas impresas, en las cuales se ataca al señor Maura.

Miscelánea
De Madrid
Los accionistas del Banco de España.—Junta general.
Madrid 8.—La junta general que hoy celebraron los accionistas del Banco de España, duró cuatro horas, siendo muy discutida la Memoria que hubo de leerse.

Aprobóse ésta, así como los balances del Banco, acordándose retribuir a los funcionarios de este establecimiento de crédito con una suma equivalente al sueldo y medio del que se les satisface mensualmente.

Acordóse también abrir un crédito de cien mil pesetas, con destino al fondo de premios.

Aprobóse finalmente, una propuesta de modificación de los individuos que forman el Consejo de administración del Banco.

El domingo de Piñate en Madrid.
Madrid 8.—El día de hoy ha sido primaveral en esta corte, favoreciendo la animación en los paseos y en las calles, donde se han visto muchas máscaras, aunque ninguna saliente.

El desfile, al oscurecer, resultó brillantísimo en la calle de Alcalá.

El Instituto de reformas sociales.—Elección de vocales patronales.
Madrid 8.—En el Ayuntamiento de esta corte se ha verificado hoy la elección de vocales patronales del Instituto de reformas sociales.

Triunfó la candidatura verdaderamente patronal, que obtuvo 41 votos.

La política sólo consiguió 11, y de la católica obtuvo uno el señor Vázquez de Mella.

Después efectuóse la elección de los vocales obreros, tomando parte en la misma los compromisarios de noventa y una sociedades.

Triunfó la candidatura apoyada por "La unión de trabajadores".

Se cree que esto mismo habrá ocurrido en toda España.

Respecto a los patronos, es muy difícil prever el resultado, teniendo en cuenta la complejidad de las asociaciones patronales.

Novillos en Madrid.
Madrid 8.—En la plaza de esta corte se han lidiado hoy novillos de la ganadería de Gamo.

Al primero le administró Chiquito de Begoña un pinchazo y una buena estocada.

En el segundo tercio de la lidia del segundo novillo, entró a banderillear Rolo, siendo cogido y volteado.

Librose de una cornada gracias a ser veleta el bicho.

Pasó Rolo a la enfermería.

Pazos administró al novillo media estocada desprendida que bastó para rematarle.

Carbonero entró valiente a matar al tercero, dejando media regular.

Chiquito de Begoña despatchó al cuarto medianamente.

Al quinto le administró Pazos algunos pinchazos y media estocada.

En el último novillo fué volteado Chiquito de Begoña, al rematar un quite, sufriendo una herida en un muslo.

Carbonero cerró la fiesta con media estocada pescuecera.

Durante la lidia del toro cuarto, cayó al suelo el picador Pajero, infiriéndose una herida en la frente.

De provincias

VALENCIA
Un coronel herido.
Madrid 8.—Telegramas de Valencia dicen que hoy, al regresar del campamento de Paterna, el coronel don Joaquín Linares fué despedido

del caballo que montaba, safriendo la fractura del cráneo.

El señor Linares encuéntrase en estado grave.

VIZCAYA
La cuestión del cierre fracasada.
Madrid 8.—Despachos de Bilbao dicen que han fracasado las gestiones que se hacían para conseguir el cierre general de establecimientos comerciales.

Mañana serán abiertas todas las tiendas.

Incendio en un buque francés.
Madrid 8.—Dicen de Bilbao que anoche estalló un formidable incendio a zordo del vapor francés "Duplane", que está en aquel puerto con cargamento de sal y nitro.

Como no es posible apagar el fuego, se ha intentado hundir el buque, sin conseguirlo.

A bordo del "Duplane", se suceden las explosiones, efecto del contacto del agua y el nitro.

CORUÑA
Explosión de dos bombas.
Madrid 8.—Telegrafían de Coruña que junto a las casas del alcalde y del secretario del Ayuntamiento de Frades, han estallado dos bombas, las cuales han producido enormes destrozos.

Se ignora quienes sean los autores del atentado.

VALLADOLID
La Federación agrícola de Castilla.
Madrid 8.—Dicen de Valladolid que en la asamblea hoy celebrada por la "Federación agrícola de Castilla", dióse cuenta de la dimisión que ha presentado el Consejo en pleno de la misma.

Acordóse que el primer domingo de Mayo próximo la federación se reúna en asamblea magna.

Del Extranjero
Cuba.
Poeta fallecido.
Madrid 8.—Comunican de la Habana que hoy ha fallecido en aquel punto el poeta Curros Enriquez.

CHINA
Conflicto chino japonés.
Madrid 8.—Comunican de Shanghai que el Gobierno de China, convencido ante las amenazas del Japón, ha dado explicaciones a este imperio por la captura del barco *Tsaru-Maru*, prometiendo castigar al comandante de Marina que realizó dicha captura.

FRANCIA
Accidente ferroviario
Madrid 8.—Notifican de París, que cerca de Boncau, un tren ha arrollado a tres marineros, matando a uno é hiriendo gravemente a los otros dos.

BAUTISMO EN LACHAR

Anoche fué bautizada en la Capilla del Señorío de este pueblo por el capellán del mismo don Manuel García, una preciosa niña hija de don Francisco Pérez Santaella y de doña Josefa Rodríguez, siendo madrina la señorita Emiliana Pérez.

Le fueron impuestos a la neófito los nombres de Emiliana, Josefa y Ana.

Concurrieron al acto el señor duque de San Pedro; su administrador general, don Nicolás Zamora; el encargado, don Fernando Rodríguez; el capataz, don Antonio Cuesta Rodríguez; el tenedor de libros, don Luis Reyes; los guardas, don José González, don José Rodríguez, don Justo Rodríguez y don Emilio Navarro; el administrador de consumos, don Cipriano Rodríguez; don Julian González, don Antonio Cuesta Ferrer, don Maximiliano Bonilla, don Diego Avila y don Juan José Pérez Ruiz.

Del bello sexo asistieron doña Carmen Buendía, doña Ana Capilla, doña Araceli, doña Hernando, doña Josefa y doña Encarnación Rodríguez Capilla; las señoritas Elenita Zamora, Emiliana y Anita Pérez, Amalia Capilla, Cristina Cuesta, Adelina Callejas y Maria López.

Terminado el acto, pasaron los invitados a la casa de los padres de la nueva cristiana, donde fueron obsequiados con pastas, dulces y licores. Después se organizó un baile que estuvo muy animado.

EL CORRESPONSAL.
Lachar 7 de Marzo de 1908.

Movimiento antidualista internacional
A fines del pasado Enero tuvo lugar en Venecia la constitución de la sección venecita de la Liga Italiana contra el Duelo, acto que revistió mucha importancia, y cuya presidencia estuvo a cargo del alcalde de la ciudad, asistiendo las principales personalidades de esta y delegados de las más importantes poblaciones de la provincia.

Se nombró un comité directivo, al cual pertenecen dos generales, de los cuales uno es el teniente general conde de Monteleone. El marqués Crispolti, director de la Liga Italiana, pronunció un elocuente discurso, y al terminar la sesión se dirigió al Rey de Italia un telegrama, agradeciéndole el haber tomado el alto patronato de la Liga. El Rey Víctor Manuel hizo constatar por conducto de su ministro general Vaglia, con un telegrama concebido en los siguientes términos: "Conde Grimani, alcalde de Venecia: Agradeciéndole a su comité su afectuoso saludo, el Augusto Patrono desea de corazón que los

Conferencias pedagógicas

Ayer se reunieron los alumnos del primer curso superior de la carrera del Magisterio, bajo la presidencia del señor Sanz Ruiz, para discutir el programa de la asignatura de Milán González, el secretario señor Vicente Sevilla, y numerosos alumnos de los cursos elemental y superior.

Don Carlos Martínez Grisolia desarrolló el tema *Procedimiento de la enseñanza, de la lectura por la escritura*, examinando con gran claridad los medios de que se han valido los hombres en distintas épocas para transmitir a las generaciones sus pensamientos.

También examinó con galanura los procedimientos que para la enseñanza de la lectura y de la escritura se siguieron antiguamente y que todavía se emplean en la mayoría de las escuelas de España.

Calificó de esto a los Gobiernos, calificando de apáticos.

Dijo que los ministros no hacen maestros en las escuelas con las debidas condiciones pedagógicas.

Censuró asimismo a los maestros que no se preocupan de los métodos, procedimientos y formas de enseñanza modernas, que tan buenos resultados dan en Alemania y en los Estados Unidos.

Destacó la necesidad de que todos los maestros utilicen en sus escuelas el procedi-

trabajos iniciados respondan al noble y civilizador fin a que se dirigen.—Ministro, Poncio Vaglia.

En la Cámara de diputados de Hungría el diputado demócrata, señor Benedik, pronunció, hace pocos días, un discurso muy notable contra el duelo, que merece ser conocido, aunque sea en extracto, por hacerse en él una cariñosa alusión a España.

Dijo el orador que en España, en donde tanto arraigo tuvo la costumbre del duelo, se ha realizado un verdadero esfuerzo en pro del movimiento antidualista. Manifestó que hacía pocos días había llegado a sus manos un periódico que daba la noticia de que en Madrid se iban a crear los tribunales de honor reconocidos por el Estado, con el fin de evitar que en lo sucesivo se recurra al duelo para solventar las cuestiones de honor. Leyó el orador el extracto que se ha publicado hace algunos días del proyecto de ley que se anuncia referente a dicho asunto y castigo de la difamación, y concluyó dirigiendo un saludo a la noble España, país de la caballerosidad, por el adelanto logrado en ese camino, de verdadero progreso. El discurso, de más de una hora, causó excelente impresión en la Cámara, y fue muy aplaudido.

NOTAS MILITARES

Ha llegado a Sevilla y se ha hecho cargo del vicariato general castrense de la región, el teniente vicario don Francisco Figueras Fernández.

La propuesta de ascensos de este mes en la guardia civil, ascienden al empleo inmediato 1 teniente coronel, 1 comandante, 3 capitanes, 5 primeros tenientes y 5 segundos.

Han marchado a Sevilla los coroneles de caballería señores Roselló y Lafuente para presenciar los ensayos que han de practicar los fusileros de Favia.

El nuevo equipo y vestuario de dicha fuerza, debe llegar a Sevilla el próximo lunes.

De Málaga han llegado los reclusos Francisco Cruz Mantos, Juan Martínez Díaz, Pedro Martínez de la Paz, Felipe Fernández Beltrán y Vicente Martínez Simón, los cuales, al verificarse su incorporación en el Regimiento infantil de Extremadura, han resultado presuntos inútiles, al objeto de servir en el Hospital Militar de esta plaza la observación reglamentaria.

El día 15 de Mayo próximo darán principio los exámenes de ingreso en las Academias militares de infantería, caballería, artillería, ingenieros y Administración militar, establecidas, respectivamente, en Toledo, Valladolid, Segovia, Guadalajara y Avila.

El número de alumnos que podrá admitir cada academia, como ya tenemos dicho a nuestros lectores, es el siguiente: infantería, 100; caballería, 40; y administración militar, 25.

UN HERIDO

En el Carril de la Lona hubo anoche a las doce un monumental escándalo. Antonio Herranz González, de 20 años de edad, cohecho, diacutido con otro individuo, entablado riña.

Resultó Antonio con una herida en el pecho, que le ocasionó su contrario con arma blanca.

Intervino en la cuestión el sereno número 59, el cual condujo al lesionado a la casa de socorro, donde fue curado. Dijo Antonio que no conoce al sujeto que le acometió.

La herida no reviste gravedad. Antonio se marchó a su domicilio después de curado.

CUENTO

El busto de mármol

—Mis celos? No sé, en verdad, cuál era el fundamento de mis celos. Tristán, el delicado pintor de flores, el amable paisajista, era, por el afecto y la intimidad, un hermano. En mi mesa, su puesto estaba a la cabecera. Entre Margarita y yo; y en nuestros paseos al campo, ella coigada de su brazo, le hacía recitar poesías originales y dulcísimas, que yo aplaudía encantado de su talento.

Esta dote de una rima pomposa y llena de frecuencia que el pintor afectaba desear por sus hijos de flores, era quizás la seducción más poderosa que Tristán ejercía para hacerse amar locamente de las mujeres; y yo que lo sabía, pensaba en ello, a mi pesar, cuando le contemplaba mano a mano con Margarita, correr a campo traviesa, ora al blanco de nidos de ruiseñores, siempre distante, ora en busca de una flor silvestre, cuyo encuentro era motivo de algún madrigal respetuoso, pero ¡ay! demasiado tierno y siempre oído con visible agrado.

Además, allá en la sala de nuestra casita, alguien me mantenía en constante suspicacia; no con sus palabras, pero sí con su sonrisa burlona y perversa; a mañana y noche, cuantas veces Margarita me besaba a la hora de entrada.

No era cierto que era locura ceder a la sugestión insidiosa de aquel busto de mármol que se asomaba sobre la dorada mesa del espejo, como por una ventana abierta de par en par; locura era, y, no obstante, ¡cuántas

veces, con un pretexto fútil, alejé de mí lado a Margarita para interrogar, impaciente a aquel blanco rostro risueño y malvado! —¿Qué pasa aquí cuando yo no estoy? —Tristán... ¿verdad?... —Y el maldito busto sonr... —sonreía... ¡Oh, desesperación! ¡Oh, rabia!

Una mañana, en el momento de ofrecermos sus labios para despedirme, Margarita se anunció que ella también intentaba salir. La sorpresa que me causó esta determinación, nada extraña en sí, no pasó inadvertida a los ojos de Margarita, quien me miró asustada y me preguntó el motivo de mi emoción. Me ret estrepitosamente para tranquilizarla y desorientarla; la besé y salí.

En la calle tracé mi plan. Mi reloj marcaba las siete y treinta; iría a la oficina hasta las nueve. Hora y media era plazo bastante para darle tiempo a dictar órdenes en la casa y que se arreglara con la coquetaría que le era habitual.

—Una hora! ¡Vaya que una hora es vida larga cuando la impaciencia nos muere el corazón y precipita sus latidos! —Al fin no pude contenerme más, y un cuarto antes del plazo fijado por mí mismo, tomé el sombrero y me lancé con dirección a nuestra casita.

Ya en el umbral, casi me arrepentí. ¿No era indigno lo que hacía? ¿Ni qué motivo tenía yo para aquel procedimiento? ¿Qué había notado en Margarita que autorizara semejante conducta? ¿Acaso no seguía ella siendo invariablemente buena, sumisa y cariñosa? No obstante, entré.

—¿Margarita? —La doméstica, sorprendida con mi inesperado regreso, balbuceó algunas palabras, en tanto que el busto de mármol sonr... —sonreía más perversamente que nunca.

—¿Oh, yo sabré encontrarla! —Ya en camino reflexioné. Era necesario tomar mis precauciones para que la infiel y su cómplice no sospecharan nada y pudieran escapar.

Cuando llegué al estudio de Tristán éste salió apresuradamente a recibirme.

—¿Qué tienes? ¿Qué te pasa? —me preguntó reteniéndome por el brazo y queriéndome obligar a tomar asiento en la sala de recibimiento.

—¿Qué me pasa? Ven y te contaré —le respondí mientras trataba de acercarme a la pieza contigua, que yo sabía era a la vez, estudio de pintor y alcoba de tenorio.

La cortina estaba corrida. Sin embargo, hubo algo que por un segundo me paralizó el corazón. Esto era el ambiente que de allí se aspiraba. Sí, aquel ambiente yo lo conocía, era el mismo que ella creaba con su presencia; el perfume que venía del estudio y se me entraba en los pulmones, y me envanecía el alma, era su perfume, el olor de su persona, de su carne, de Margarita.

—¿Oh, la infame! y de un salto caí adentro. —Cerré los ojos y vacilé. Tristán me tomó fuertemente en sus brazos.

—Mi desfallecimiento no duró ni un minuto. En el instante mismo que yo volvía en mí, una ráfaga de aire entreabrió la cortina rápidamente y percibí, sobre la alfombra que cubría las losas del estudio, desnudo y blanco, el pie de Margarita.

Cuando Tristán, sorprendido, llegó junto a mí, yo me cubría, avergonzado, el rostro con ambas manos. En el estudio del pintor, lo que creaba aquel ambiente de perfume, era un gran cesto de flores recién cortadas.

—¿Jamás he querido decir a Margarita por qué esa mañana, cuando regresé a nuestra casita de amor, encontré roto en mil pedazos por el suelo, el busto de mármol que había sobre la dorada mesa del espejo, su blanco rostro sonr... y malvado. —FABIO FIALLO.

Las dotes americanas

Con razón se quejan los yanquis de que muchos millones de dólares salen de su país emigrando a Europa en concepto de dotes de sus ciudadanas que contraen matrimonio con europeos. La cuantía de las dotes justifica dichas lamentaciones.

Ana Guid, cuando casó con el conde Boni de Castellane, llevó una respetable dote de 65 millones de dólares (325 millones de francos). Mayor fue la dote de Consuelo Vanderbilt, que aportó 100 millones al contraer matrimonio con el duque Malborough.

Miss Stevens llevó siete millones al casarse con el duque de Dino, y dos cada una de las hermanas Singer, casadas respectivamente con el príncipe de Solignac y el duque de Decazes.

La dote de miss Gardner, marquesa de Breteuil, fue de cuatro millones de dólares, o sean veinte millones de francos; miss Forbes, duquesa de Choiseul-Praslin, llevó al matrimonio un millón de dólares e igual cantidad miss Livermore, baronesa de Seillere.

Aportaron dotes menores de un millón de dólares la condesa de Laugiers Villars y la baronesa de Vrières, cuyas dotes ascendieron a cuatro millones de francos. La marquesa de Morés, la baronesa de Suzannet y la princesa de Poniatowska recibieron cada una al casarse una dote de un millón cien mil francos.

En cuanto a las dotes menores de un millón de francos, son innumerables y los norteamericanos no se preocupan de ellas, pues, dada la insignificancia de tal cuantía, no creen que son dignas de merecer su atención. Dote que no exceda de un millón de francos, es la propia de cualquier desgraciado mortal, y apenas es suficiente para sufragar los gastos de la boda.

Sección Religiosa.

Cantos para hoy

Santos del día 9.—Santa Francisca viuda romana; Santos Cándido y Conceso, mártires.

Hoy es día de ayuno y de abstinencia de carnes. Los que gozan del privilegio de la Bula, no puede promiscuar.

Liturgia.—La Misa y oficio divino son de Santa Francisca viuda romana, con rito doble y color blanco. Conmemoración y Evangelio último de la Feria.

Jubileo perpetuo.—En la Capilla de los Reyes Católicos y Ntra. Sra. de las Angustias. Jubileo de las 40 horas.—En la iglesia del Convento de la Presentación, a devoción de la Comunidad, en sufragio de sus fundadores el Excmo. señor don Maximiano Fernández del Rincón, obispo que fué de Guadix y la R. M. Sor María Teresa de Jesús.

Se manifestará a las siete y media de la mañana y se oculta a las seis de la tarde.

Rosario.—En la Catedral, San Andrés, San Ildefonso y San José, a las ocho y media de la mañana.—En todas las demás iglesias de cónstumbre, al toque de oración.

Misas cantadas.—En la Catedral y Capilla Real, a las nueve y media de la mañana.—En la Presentación, a las diez.

Misa cantada de Feria.—En la Catedral, a las diez y media de la mañana, con ornamentos de color morado, sin gloria, credo, ni órgano. 2ª oración "A cunctis, 3ª "ad libitum".

Misas rezadas de punto.—En la Catedral, a las ocho y media y a las nueve de la mañana.—En la Capilla Real, San Andrés, San Ildefonso y San José, a las ocho y media.—En las Capuchinas, Hospitalitas, Sagrado Corazón de Jesús y San Juan de Dios, hay Misa de media en media hora, desde las seis hasta las once de la mañana.—En Santa María Magdalena, desde las siete a las diez.

Hay Misa a las doce, en Nuestra Señora de las Angustias, San Justo y Santa María Magdalena y en la Presentación.

Novena de la Gracia.—En la iglesia de MM. Capuchinas (San Antón) a las ocho y media de la mañana.

Pláticas doctrinales.—En las iglesias parroquiales de Nuestro Salvador, Santa Escolástica, San Gil, San Ildefonso, San Justo y Pastor y Santa María Magdalena, a cargo de los respectivos curas, al toque de oraciones.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Rosario, en su iglesia de Santa Escolástica.

Indulgencia plenaria.—Pueden lucrarla todos los fieles cristianos que, teniendo la Bula de la Santa Cruzada, visiten cinco iglesias ó cinco altares de una misma iglesia, rogando a Dios Nuestro Señor por las necesidades de la Iglesia y del Estado.

SEGUNDO ANIVERSARIO DEL SEÑOR D. Francisco de Barreda y Godoy Q. E. P. D.

El día 10 del actual habrá Jubileo extraordinario en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús por el alma de dicho señor, a devoción de sus señores padres.

Los señores sacerdotes que celebren el Santo Sacrificio de la Misa, en dicha iglesia, recibirán el estipendio de diez reales.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Nuncio de Su Santidad, Arzobispo de Granada y Obispos de Sión, Madrid, Alcalá, Málaga, Almería y Guadix, tienen concedidos, respectivamente, 100 y 50 días de indulgencia, por cada acto de piedad, caridad ó devoción que practiquen por el alma del finado.

UN INCENDIO

Comunican de Salobrena que el día cinco del actual se incendiaron dos chozas en la playa de aquel pueblo, propiedad de don José Fernández y habitadas por Antonio González Jerónimo y Encarnación Cano.

El fuego destruyó las dos chozas, siendo pasto de las llamas los muebles de Antonio González.

Al lugar del incendio acudieron las autoridades y muchos vecinos.

Calculábase las pérdidas ocasionadas en 1.000 pesetas.

De Peligros

Sr. Director del NOTICIERO GRANADINO. Muy señor mío: Anoche contraerón matrimonio en este pueblo la bella señorita Agustias Traperó y el joven propietario don Juan Ceballos Mingorance.

Fueron padrinos don Juan Arbol Romero y doña Encarnación Arbol Baena.

La novia vestía traje negro, llevando el clásico ramo de azahar.

Bendijo la unión el cura párroco don Juan

Fernández Vilches, asistiendo al acto numerosas personas.

En el domicilio de los padres de la novia se obsequió a los invitados espléndidamente. Deseamos a los contrayentes eterna luna de miel.

De V. atento s. s. q. b. s. m. EL CORRESPONSAL.

Peligros 7 de Marzo 1908.

Aumento de bienestar. Guía de la mujer, por la Baronesa Staffe. Dos tomos en pasta, una peseta en librerías y agencias de La Novela de Ahora.

Editor, S. Calleja.—Madrid.

ESTAFETA DE LA PROVINCIA

Han sido nombrados guardas jurados de la veguía de Cabia Grande Antonio Rodríguez García y Antonio Ruiz Donaire.

La guardia civil ha detenido en Illora a Julian Aguilu López (a) Ventana, como presunto autor del robo realizado hace días en la casa que habita en Castillo de Lucubin don Vicente Lara López.

El alcalde de Cullar Vega ha enviado al gobernador civil la terna para el nombramiento de vocales de la junta local de primera enseñanza.

Figuran en la terna don Francisco Donaire Pérez, don José Fernández Moreno, doña María Villegas Mingorance y doña María Rodríguez González.

ESPECTACULOS

Funciones para hoy

Cervantes.—A las 7 1/2. El capitán Robinson.—A las 8 1/2. Agua mansa.—A las 9 1/2. Ninón.—A las 10 1/2. San Juan de Luz. Butacas, 50 céntimos.—Entrada principal, 15.—Paraiso, 10.

Isabel la Católica.—A las ocho y media: La loca de la casa.

Butacas, 4 pesetas; entrada principal, 0'75; paraiso, 0'50.

Fátima Victoria.—Gran cinematógrafo, situado en la Plaza de Bibarrambla.

Salón Pascualini.—Gran cinematógrafo situado en la Carrera de Genil, 43.—Asientos de preferencia, por secciones, 40 céntimos.—Entrada general, 20.

INTERESA

¿a todos saber que los mejores CHOCOLATES que se toman en Granada son los que elaboran a brazo en el almacén PIE DE LA TORRE y en la Sucursal "Antigua Casa de Auriles."

Aviso al público

Desde primeros de Enero actual, quedó abierto al público el Restaurant del HOTEL PARIS situado en la Gran Vía de Colón.

Aguas de Lanjarón

El agua de LA SALUD combate y cura todas las enfermedades del estómago; es la mejor agua de mesa; es agradable al paladar; es el mejor preservativo para enfermedades infecciosas, y da maravillosos resultados en los convalecientes de toda clase de enfermedades.

Capachas de esparto de verano, superiores para molinos de aceite. Encargos Aguas de Lanjarón.

Dr. García-Duarte.

Catedrático de Medicina y especialista en enfermedades de los ojos.—CONSULTA de dos a cuatro, todos los días menos los domingos. San Matías, 31.

CONSULTA ESPECIAL

de enfermedades de la vista.

Por el Dr. Guillermo S. Aguilera, ex-jefe de Clínica Oftalmológica en París y Profesor auxiliar de la Facultad de Medicina. De dos a cuatro.—Gómérez, 9.

La Tos ferina

(COQUELUCHE)

obtiene rápida curación usando el Jarabe antiferina del doctor Aguiló y quemando las pastillas fumigatorias del mismo.—Se vende y son prospectos en la farmacia de don Vicente Cortés, Plaza Nueva y en las principales boticas.

Consulta especial de Dermatología

a cargo del Dr. Florencio Porpeta Catedrático de la Facultad de Medicina De dos a tres, excepto los días festivos Gran Vía de Colón, 6-1.º

REGALO A LOS SUSCRIPTORES del Noticiero Granadino LA MUJER EN SU CASA REVISTA MENSUAL DE LABORES, ECONOMÍA DOMÉSTICA Y MODAS Declarada útil para que pueda servir de texto en la enseñanza por R. O. de 16 de Febrero de 1905.

Esta excelente publicación abarca cuanto de útil y práctico pueda necesitar una verdadera señora de su casa, para facilitarle la dirección y arreglo de la misma, teniendo siempre a sus lectoras al corriente, tanto de las labores nuevas como de las modas del día; consta de 32 páginas y se divide en las cuatro secciones principales siguientes: Sección de labores.—Esta sección comprende un texto ilustrado con numerosos dibujos y fotografías de las labores terminadas, con la descripción detallada de todas, manera de hacerlas, montarlas y precio de coste del material que se ha de emplear en ellas, procurando siempre dar gran variedad de labores en encajes, bordado blanco ó de colores, sillas, tapetes, etc. Sección de trabajos manuales ó de artes a que puede dedicarse la mujer.—La afición que el público va sintiendo por labores relacionadas con las bellas artes, ha hecho implantar esta sección, que constituye una indiscutible mejora, y ha valido muchos pluses; en ella se enseña con toda claridad y sencillez el prograbado en madera, oropel, cuero; la pintura en terciopelo, en porcelana y cristal, y otros trabajos por el estilo, por los cuales se facilitan además, a precios sumamente módicos, los aparatos, instrumentos y materiales necesarios. Sección de economía doméstica.—Esta sección trata del arte culinario, del arte amueblar la casa, reparación de muebles, recetas útiles para la conservación de las fombas, etc., del corte de vestidos y ropa blanca, del arreglo y reforma de trajes, sombreros, etc., etc. Sección de modas.—Contiene grabados de las últimas modas, tanto para las señoras como las niñas, y la descripción de los trajes. Los suscriptores del NOTICIERO GRANADINO tienen derecho a recibir La Mujer en su Casa, con su correspondiente hoja de dibujos, por la módica suma de cincuenta céntimos de peseta al mes con opción al Regalo de una máquina de coser que La Mujer en su Casa rifa entre sus suscritores. Se suscribe en nuestra Administración: Puerta Real, 3, principal.

ALMACÉN DE COLONIALES ULTRAMARINOS Y SEMILLAS FÁBRICA DE CHOCOLATES cuya maquinaria es de lo más moderno y perfeccionado que se conoce Marca Alhambra Los chocolates que se fabrican en esta antigua y acreditada casa, se garantizan por pureza, habiendo sido analizados y aprobados por el Laboratorio Químico Municipal de esta capital, cuyo certificado lo acredita. — Se fabrica a presencia del público, para dar por garantía. — Descuento en los pedidos de importancia. Cándido Sáenz López Pescadería, 9 y 11.—GRANADA

SEMILLA DE REMOLACHA FORRAJERA De gran alimento para el ganado y muy rica para Destilerías Núm. 1. Blanca Ameliorée, el kilo. Ptas. 15 Núm. 2. Blanca de Polonia, el kilo. Ptas. 2 Estas clases de semillas las proporciona el Administrador del Sindicato de la Agricultura Granadina Plaza de la Universidad, núm. 2

Academia Isabel la Católica PLAZA DE LA UNIVERSIDAD, N.º 4 Preparación para ingresar en las Carreras Militares, Ingenieros, Carreos, Telégrafos, Aduanas y Sobrestantes y de Obras públicas y Bellas Artes. Comercio, hasta obtener los títulos de Contador y Profesor Mercantil. Clases prácticas de Teneduría de Libros, Cálculos Mercantiles, Francés, Inglés é Italiano. Se admiten internos. Informes al Director.

PECHOS ARROLO BELLEZA Tersura, endurecimiento, se consigue en DOS MESES el uso de PILDORAS CIRCASIANAS. Aprobadas por eminencias médicas. Gran éxito en Alemania. Medicamento interno inofensivo y absolutamente eficaz, para obtener el desarrollo natural del seno, sin ensuciar la carnadura, dándole todas las condiciones exigidas por la belleza. 6 pesetas frasco Para el mismo fin, Tópico Circasiano, poderoso medicamento exterior 15 PESETAS. DE VENTA: En Granada: Farmacia doctor Ocaña, Alhóndiga, 37.—Palma Mallorca: Farmacia Valenzuela, plaza Cuartera, 14.—Zaragoza: Vinda de Jordán, plaza Mercado.—Madrid: Gayoso, Arenal, 2; Martín y Durán, Tetuán, 3.—Barcelona: Almirante P. Crédito, 3.—Valencia: Blas Cuesta.—Sevilla: Espinar.—Murcia: Ruiz Sequera.—Almería: Aznar.—Valladolid: Calvo y Cacho.—San Sebastián: Vinda Tornero.—Bilbao: Garmatía.—Málaga: Franguelo.—Coruña: Saigado.—Córdoba: Martínez y principales farmacias de España y América.—Va por correo, J. M. Pous, Pelayo, 40, X. Barcelona. Desconfiar de imitaciones

Policia del NOTICIERO GRANADINO 30

JUAN BLAS Y UBIDE

EL LICENCIADO DE ESCOBAR

tado de paseo.—repuso don Agapito sonriendo satisfecho.

Cuando el encuentro con los tenderos interrumpió la sabrosa plática de Felipe y Lolica iba ésta con efecto en el capítulo más interesante de sus confidencias, que habían empezado apenas se emparejaron en los porches y de las cuales ya es hora que se entere el lector.

Arrancan desde la época en que Lolica aprendía a leer como Pedro Saputo en unas tablicas, sólo que ella no tuvo que recortarlás de una guitarra como éste, porque las encontró hechas entre los juguetes de los niños.

chica y su natural despejo la mandó a una escuela dominical donde en pocos meses aprendió perfectamente a leer, escribir y contar.

Entonces tuvo la satisfacción de leer, en la plana que guardaba de Felipe, una sabia máxima en que se ponderan las excelencias de la instrucción, y al pie una línea de nombres propios, para lucir la gallardía del escolar en las mayúsculas, entre los cuales figuraban ¡oh sorpresa! estos dos nombres: Lolay Felipe.

Dueña ya de las llaves que abren las puertas de los conocimientos humanos y los guardan de una generación para otra, Lolica, inspirada en la sabia máxima de la plana de Felipe, se dió a leer cuántos libros encontró a mano, empezando por los de la escuela que los niños estudiaban ó recibían como premios. Leyó después historias, manuales, versos, novelas y hasta los procesos que escribía el marido de la modista, que era escribano del juzgado, aprovechando los juegos de los chicos y las vigiliás de la noche.

Desde la hora en que Lolica dejaba a los niños en sus respectivos colegios hasta que volvía a buscarlos, trabajaba en el taller, donde la maestra la inició en su arte, del cual apenas sabía otra cosa que la puntada larga y el zurcido chapucero; y tal maña se dió en aprender la costura y el corte que los vestiditos de las muñecas en que ensayó sus habilidades fueron aplaudidos por sus compañeras como un verdadero primor.

A los dos años era la muchacha más instruida y la oficiala más adelantada del taller, a la par que una de las chicas más bonitas que se paseaban por las calles de Ocarona, donde tienen fama de guapas las mujeres.

Por entonces llegó a Ocarona Madame Dubois, una señora viuda parisiense, modista de sombreros, que viajaba «pour son affaire» y por «sport», como ella decía.

A la vieja ciudad había ido más bien en calidad de turista, atraída por la fama de sus monumentos góticos y mudéjares, y no por el negocio, porque las ocaronenses no han tenido todavía el mal gusto de cambiar la mantilla por el «chapeau» y se tocan la cabeza a la antigua española.

Fué recomendada a su colega doña Engracia, la dueña de Lola, que la alojó en su domicilio; y allí tuvo ocasión de conocer las habilidades de la ex-fematerilla, sobre todo en la confección de lazos, pliegues y adornos, para lo cual demostraba tan exquisito gusto que llamó sobremanera la atención de Madame, la cual, adivinando que la chica tenía el instinto de «chapeilliere», y le serían de gran utilidad sus servicios, le propuso llevarla consigo y enseñarle su especialidad.

Aceptó la chica en permiso de doña Engracia que, aunque sintiera mucho privarse de ella, no le podía rehusar aquella ocasión de hacer carrera, como se merecían sus talentos.

Arreglóse el asunto con la madre y la tía de Lolica, las cuales consintieron de buena gana, y entró la muchacha al servicio de Madame Dubois en calidad de aprendiz y secretaria para llevarle la correspondencia en español que ella chappurreaba bastante mal y escribía peor.

Aquel año recorrieron Madame y Mademoiselle la mitad de la «belle Espagne» cuyas rarezas entusiasman a la extravagante parisienne que no cesaba de repetir a cada cosa nueva que veía: «¡C'est drôle!» Esta fué la primera palabra francesa que aprendió Lolica, a la cual llamaba también su nueva señora «drôle enfant», expresión cariñosa que revelaba el efecto maternal que la viuda Dubois iba tomando a su secretaria y al cual ésta correspondía con el cariño y las respetuosas atenciones de una hija.

Cuando la modista regresó a Francia llevando muy buenas notas de su nueva clientela española, Lolica podía pasar ya por una «demoiselle» y durante los tres años que vivió en París no sólo aprendió a la perfec-

ción el francés y regularmente inglés, porque Madame Dubois tenía también clientela británica, que, y esto es lo principal, llegase la mejor oficiala del vasto rotulado «La Camelia» que su maestra tenía establecido en la rue de Paix.

Al cabo de los tres años, Madame Dubois, que ya poseía una reputación y estaba algo achacosa, pasó en traspasar el acreditado taller a su amiga Mademoiselle Laborde, encargada de la casa en sus ausencias, a quien ya tenía interesada en el negocio, y retirarse a pasar los últimos años de su vida en la bella España, país que le habían aconsejado los médicos y de que tan buenos recuerdos se trajo, y así lo hizo.

Eligió para residencia a Villavieja, la ciudad que más le agradaba por su benigno clima y su aspecto monumental, y para no aburrirse abrió una tienda de sombreros muy mona, titulada «La Parisienne».

De venta en la Administración de este periódico, al precio de 2'50 pesetas.

